
  

  

  ACTA  

 

Expediente nº:  Órgano Colegiado:  

CIF/2021/1  La Comisión de Investigación del Ferrocarril  

  

DATOS DE CELEBRACIÓN DE LA SESIÓN  

Tipo Convocatoria  Extraordinaria urgente 
Motivo: «Convenio Fase II» 

Fecha  16 de marzo de 2021  

Duración  Desde las 11:39 hasta las 12:33 horas  

Lugar  Salón de Plenos  

Presidida por  Joaquín Buendía Gómez  

Secretario  Maravillas Inmaculada Abadía Jover  

  

ASISTENCIA A LA SESIÓN  

DNI Nombre y Apellidos Asiste 

48434993Y Aurora Ortega Navarro SÍ 

22482426H Francisca Terol Cano SÍ 

22436144N Francisco Saavedra García SÍ 

52806385H Joaquín Buendía Gómez SÍ 

48541022M José Manuel López Martínez SÍ 

48427569B Laura Esther Sandoval Otálora SÍ 

48507229E Maravillas Inmaculada Abadía Jover SÍ 

 
Asisten también como invitados:  

Consejero de Fomento de la Comunidad Autónoma de la Región de Murcia, D. José 
Ramón Diez de Revenga. 
Directora General de Transportes de la Comunidad Autónoma de la Región de 
Murcia D.ª Marina Munuera Manzanares.  
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Una vez verificada por el Secretaria la válida constitución del órgano, el Presidente 
abre sesión, procediendo a la deliberación sobre los asuntos incluidos en el Orden 
del Día 

  

A) PARTE RESOLUTIVA  

  

Los puntos 1º y 2º del orden del día de la convocatoria se debaten conjuntamente. 

1º y 2º.- Información de la situación actual del ferrocarril en Alcantarilla. 
Información del convenio de la Fase II 

Favorable Tipo de votación: 
Unanimidad/Asentimiento 

Sr. Alcalde: En marzo de 2019 se aprobó la adjudicación por un importe 
aproximado de 71.500 millones de euros, con un plazo de ejecución de 3 años. 
El Proyecto se adjudica en dos fases. En dicho proyecto se prevé la construcción 
de un túnel artificial, con una longitud de 996 metros, con dos tramos 
diferenciados, que el documento denomina Fase I y Fase II. 
 
En esta segunda fase, que afecta a un tramo de 496 metros, y que en principio 
estaba previsto en trinchera a cielo abierto, se ha decidido llevar a cabo la 
cobertura total del mismo, con la finalidad de conseguir una mejor integración 
urbana del ferrocarril a su paso por Alcantarilla. 
 
El total del presupuesto que resulta imputable al cubrimiento de la trinchera a 
cielo abierto existente al realizar los trabajos de ejecución del tramo, asciende a la 
cantidad de 1.200.000€. 
 
En el caso de pretender la urbanización sobre el cubrimiento del ferrocarril e 
implantar un uso público de dicha superficie, el Ayuntamiento de Alcantarilla, 
tramitará las modificaciones de planeamiento necesarias para la incorporación a la 
trama urbana de la nueva losa de cobertura del trazado ferroviario. 
 
El Ayuntamiento se compromete a financiar las obras de urbanización sobre la losa 
de cubrimiento, así como otras actuaciones para mejorar la comunicación, la 
seguridad vial, la adaptación al entorno.... 
 
Sr. Díez de Revenga: Con este proyecto se incrementa la circulación de trenes. 
Con la visita del Ministro, Iñigo de la Serna, conseguimos que el ferrocarril pasará 
deprimido 8 metros. 
 
La CARM afronta íntegramente la financiación para la adecuada integración del 
ferrocarril, 1.200.000€. En el proyecto de presupuestos de la CARM está prevista 
esta cantidad. 
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El Gobierno nacional continuó la ejecución de la obra. El Ayuntamiento de 
Alcantarilla asumirá el acabado encima de la losa. ADIF lo incorpora en su propia 
obra, como parte del modificado. 
 
El alcance de estas obras persigue la óptima integración urbana de los 496 metros 
existentes del tramo Nonduermas-Sangonera mediante la cubrición de la trinchera 
a cielo abierto que se incluía en el proyecto de construcción. 
 
Sr. Alcalde: Las negociaciones no han sido fáciles. En el primer borrador de ADIF, 
el importe era de 2.800.000€. El coste de la obra finalmente será de 1.200.000€. 
 
Sr. Saavedra García: Diego Conesa se comprometió a que si fuera Presidente de la 
CARM haría el proyecto. 
 
Al PSOE no nos gusta este proyecto. Creo que falta mejorar la propuesta por parte 
de las tres administraciones: estatal, autonómica y local. Hay que eliminar el tren 
a su paso por Alcantarilla. 
 
Hacer el último esfuerzo, en la parte final de manera que una parte de Alcantarilla 
no quede aislada. Vamos a compaginar el Corredor Mediterráneo con mejorar la 
vida de los alcantarilleros. 
 
Sr. Alcalde: Hay una propuesta del PSOE que se envió a ADIF y les parecía 
inviable el coste. Esa propuesta ADIF no la ha valorado. 
 
José Manuel López Martínez: Es una infraestructura necesaria. El proyecto se ha 
mejorado, pero no es lo mejor para el desarrollo propio de la unidad; hay que 
minimizar los aspectos urbanísticos, económicos...sobre el Barrio de la Tejeras. Lo 
deseable hubiera sido un soterramiento aunque hay criterios técnicos y 
económicos que lo desaconsejan. 
 
Lo importante es que el Barrio de las Tejeras no quede aislado. 
 
Sr. Díez de Revenga: La obra es una obra nacional. ADIF hasta la fecha ha sido 
insensible a esas reivindicaciones en cuanto al Barrio de Las Tejeras. Podemos 
reivindicar la mayor integración del Barrio de las Tejeras, pero no depende de 
nosotros. 
 
Sr. Alcalde: Hemos planteado propuestas alternativas. Del proyecto inicial que 
había una barrera, ahora se ve media barrera y se puede cruzar por cuatro puntos 
diferentes. En las últimas conversaciones con ADIF se están planteando no hacer 
los desvíos provisionales. A mí me preocupaba mucho una vía provisional que 
pasaba por Campoamor. Se están planteando cortar el tráfico y poner un 
transporte alternativo. 
 
Sra. Ortega Navarro: Me alegro del acuerdo al que se ha llegado, y apoyaré todo 
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lo que sea bueno para los ciudadanos de Alcantarilla. 
 
Sr. Saavedra García: Más que cortar el tráfico, lo que deberíamos hacer es agilizar 
la variante. No creo que cortar el tráfico sea la mejor solución. 
 
Sr. Alcalde: Este proyecto ha tardado once años. El proyecto de la variante 
comenzó en 2018 con el estudio informativo. Es inviable hacer el proyecto de la 
variante. 
 
Sr. López Martínez: El proyecto viene como viene. Vamos a intentar que la obra se 
integre dentro de la ciudad. Vamos a minimizar los impactos negativos que se 
tienen sobre la ciudad. 
 
Sr. Díez de Revenga: Os invito a entre todos defender el interés público y 
agradezco al Alcalde la invitación a la Comisión para trasladar este proyecto. 
 
  

  

  

  

B) ACTIVIDAD DE CONTROL  

  

No hay asuntos 

  

  

C) RUEGOS Y PREGUNTAS  

  

No hay asuntos 

 

Una vez tratados los asuntos del orden del día, el Alcalde levanta la sesión a las 
doce horas y treinta y tres minutos del día arriba indicado, para constancia de 
lo tratado y de los acuerdos adoptados, extiendo esta acta que conmigo firma el 
Alcalde. 
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